
Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr. 
Ausschuss für Schule, Kultur  04.10.2011  19 
und Sport 
-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Stadtschule am Mühlenteich                      18.15 - 20.40 Uhr 
 
 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Benzin, Carsta x  
Frau Schulz, Sylvia x    
Frau Wolf, Corinna x  
Herr Opitz, Dieter x  
Herr Vieth, Dirk           x 
    
        
Teilnehmer Verwaltung: Frau Heimke  
 Frau Becker  
 
Gäste:  Frau Ewert, Schulleiterin  
 Frau Lilienthal, stellvertretende Schulleiterin  
 Frau Groth, Lehrervertretung 
 
Tagesordnung: 
a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, Anwesenheit und Beschluss- 

fähigkeit 
c) Billigung der Niederschrift der 18. Ausschusssitzung vom 06.09.2011 
d) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e) Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 TOP 2 Informationen aus dem Bereich der Schulverwaltung und 
  Kindertageseinrichtungen 
 TOP 3 Informationen aus dem Bereich Kultur und Sport 
 TOP 4 Sportförderung – Bezuschussung der Übungsleiter ohne Lizenz 
 TOP 5 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung im Rahmen der 
  kulturellen Förderung 
  - Dörpschaft to Hagenow e. V. 
  - Tanzstudio Hagenow e. V 
 TOP 6 Anfragen und Informationen 
f)  Schließung der Sitzung 
 
zu a)  
Frau Benzien eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gleichzeitig gibt Frau 
Benzien bekannt, dass Frau Sylvia Schulz ab sofort die Ausschusstätigkeit für Herrn Strauß  
übernimmt. 



zu b) 
Die Einladung ist rechtmäßig erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 
Billigung der Niederschrift der 18. Ausschusssitzung vom 06.09.2011   
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen: 3    Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 1  
 
zu d) 
Die Tagesordnung wird ein stimmig angenommen. 
 
zu e)  
 
zu TOP 1 
keine Anfragen  
 
zu TOP 2 
Frau Ewert stellt das Konzept und Veränderungen ab diesem Schuljahr in der Stadtschule 
am Mühlenteich vor (Inklusion von Förderschülern). 
 
Herr Opitz fragt an, ob der Landkreis Ludwigslust - Parchim Mehrkosten für die Inklusion 
erstattet. Frau Heimke verneint dieses. Herr Opitz wird den Vorschlag im neuen Kreistag  
einbringen. 
 
Weiter begründet Frau Ewert die Notwendigkeit zur Anschaffung differenzierterer Lehr- und 
Lernmittel und die Erhöhung der Kopienpauschale. 
 
Eine Schulsozialarbeit ist für die Grundschule unbedingt erforderlich, da es viele sozial 
benachteiligte Familien gibt, wo die Kinder z. B. große Lernschwierigkeiten oder ein 
gestörtes Sozialverhalten haben. 
Frau Heimke setzt sich wegen des Antrages mit dem Landkreis Ludwigslust - Parchim, 
FD Jugend, in Verbindung. 
 
Durch Frau Ewert wird auf die Halligkeit des Essenraumes hingewiesen. Um den Lärmpegel  
zu reduzieren, wären evtl. eine  Deckenabhängung (Schallschutzdecke) bzw. leichtere Stühle 
und Tische erforderlich. Das Essenangebot wird sehr gut angenommen. Es steht jedoch nur 
ein kleiner Essenraum zur Verfügung. 
 
Anfrage durch Frau Ewert, ob eine Schaffung einer kleinen Sportanlage hinter der Turnhalle 
Teichstraße möglich ist. 
 
Besichtigung des Rettungsschlauches im Hortgebäude  
Festlegung:  Frau Heimke legt eine behördliche Genehmigung und Prüfbescheinigung für 
den 2. Rettungsweg zum nächsten Ausschuss vor. 
 
Festlegung des Ausschusses:  Bis zum Frühjahr wird ein Konzept durch Frau Heimke für  
die Kita- und Schulentwicklungsplanung, Platzbedarf, Investitionen etc. erstellt. 
 
zu TOP 3     
Frau Becker informiert über den Vorbereitungsstand des diesjährigen Weihnachtsmarktes um 
die Kirche. 



Weiter informiert Frau Becker über die Sanierung der Rundlaufbahn auf dem Sportplatz in 
der Parkstraße. 
 
zu TOP 4 
Die Ausschussmitglieder werden über die Aufstellung der einzelnen Förderungen für die 
Trainer ohne Lizenz informiert. Einen Beschluss haben die Ausschussmitglieder 
diesbezüglich in der vorigen Sitzung (am 06.09.2011) gefasst. 
 
zu TOP 5 
Frau Becker informiert über zwei mündliche Anträge/ Anfragen: 
1. von den Kietzlerchen , die sich einen Videorekorder kaufen möchten . 
2. von einer Musiklehrerin der Europaschule, die mit den besten Sänger/ innen eine 
    Weihnachts-CD aufnehmen möchte. 
Die Ausschussmitglieder lehnen die Anträge ab, da sie nicht den Förderrichtlinien 
entsprechen. Frau Becker wird beauftragt, den Antragstellern dies zu übermitteln. 
 
- Förderantrag Dörpschaft to Hagenow e.V.: 
   beantragte Zuwendung:      500,00 Euro 
   bewilligte Zuwendung:    350,00 Euro 
 
- Förderantrag Tanzstudio Hagenow e.V.: 
   beantragte Zuwendung:    800,00 Euro  
   bewilligte Zuwendung:    550,00 Euro 
 
Beratungsergebnis:  Die Zuwendungen werden einstimmig beschlossen. 
 
zu TOP 6 
Die Ausschussmitglieder legen fest, dass sie sich Anfang des kommenden Jahres mit der 
Überarbeitung der zurzeit gültigen Förderichtlinie beschäftigen werden.  
Herr Opitz findet die bestehende Richtlinie in Ordnung. Lediglich sollte das Antragsverfahren 
und der Verwendungsnachweis für die Vereine vereinfacht werden. Herr Opitz wird 
diesbezüglich mit den Sportvereinen Kontakt aufnehmen. 
 
Frau Becker wird zu dem Termin (Anfang 2012) den Ausschussmitgliedern einen 
überarbeiteten Entwurf vorlegen. 
 
In der nächsten Ausschusssitzung am 01.11.2011 werden die neuen Sitzungstermine für das 
Kalenderjahr 2012 abgestimmt, vorausgesetzt die Termine der Stadtvertretung und des 
Hauptausschusses stehen dann bereits fest. 
 
Herr Opitz ist für die nächste Sitzung am 01.11.2011 entschuldigt. 
 
zu f 
Frau Benzien beendet die Ausschusssitzung gegen 20.40 Uhr 
 


